



Salvador Boix conversa con El Viti antes de que comenzase la puesta de largo del título de Experto de Empresas y Actividades Taurinas. ALMEIDA

## SALVADOR BOIX PRESENTA UN LIBRO EN LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

# Un taurino en la Usal

PACO CAÑAMERO  
SALAMANCA

**Salvador Boix**, escritor, músico y desde 2007 apoderado de **José Tomás** disertó ayer en Salamanca en un acto que sirvió para inaugurar el título de Experto en Dirección de Empresas y Actividades Taurinas que se imparte en el viejo Estudio charro. El evento se celebró en el aula Francisco de Vitoria, en el edificio histórico de la Universidad, sirvió para presentar su libro *Toros sí, una defensa razonada*, con la que logró recientemente el Premio de Hoy-2011, en el que explica el momento actual de la Fiesta y todos los cabos que llevaron a su prohibición en Cataluña.

**Salvador Boix**, personaje desconocido para el gran público hasta que **José Tomás** anunció su vuelta a los ruedos en la temporada de 2007, es catalán de nacimiento y colaborador desde su juventud de distintos medios, en los que plasmó la Fiesta. Músico de profesión cuando **José Tomás** lo nombró su apoderado causó extrañeza. Aunque bien cierto es que en la vuelta del mito de Galapagar podía elegir a quien quisiera para repre-

sentar su carrera, pues su nombre ya había roto todas las barreras. El apoderado no tenía más que mantener su personalidad a la hora de defender los honorarios y la libertad del torero. Y por eso, su amigo (se conocen desde los primeros éxitos de **José Tomás** en Barcelona) confió en él, junto a otra persona que ha tenido tanto que ver como es el mirobrigense **Joaquín Ramos**, el hombre que ve las corridas en el campo y está siempre cerca de **Salvador Boix**.

El caso de **Boix** es semejante al ocurrido hace cuarenta años cuando **Manuel Benítez 'El Cordobés'**, ya por encima del bien y el mal, tras haber sido apoderado por **Manuel Chopera** (en los años iniciales lo apoderó **El Pipo**, quien fue su descubridor) decidió confiar su carrera en la persona de su cuñado **Juan Antonio Insúa**, que no tenía ni idea de toros y era electricista del ayuntamiento de Palma del Río. **Insúa**, por entonces, no tenía más que defender el *kilo* (que era el millón de pesetas, cifra espectacular en la época) que cobraba **El Cordobés** por esos días. Mientras que de las labores del campo, que

eran casi las más importantes, se encargaba el conocido veedor **Rafael Piédrola**.

En estos días la llegada de **Boix** a la Fiesta ha traído un aire fresco, sobre todo cultural, a un mundo cerrado, en el que siempre eran los mismos. Hombre discreto, prudente, de trato cordial, su aura en la Fiesta ha sido una brisa fresca, sobre todo para mucha gente deseosa de ver caras nuevas y procedentes de otros ámbitos. Hoy no me imagino a **Boix** al lado de viejos taurinos, sobre todo con sus ideas modernas, que tan poco casan entre gente que siempre ha estado en la Tauromaquia.

Ayer llegó a Salamanca y triunfó en la presentación de su libro, pero no fue más que la primera de las dos conferencias que tiene comprometidas. La próxima será la semana venidera, también vinculada a la Universidad, pero en distinto escenario. Será al menos la oportunidad de ver y disfrutar con la oratoria con un hombre distinto, que tuvo la suerte de ser amigo de **José Tomás**. Porque el día que lo nombró apoderado sentiría lo mismo que si le hubiera tocado la lotería. ||